

# EL DISFRAZ DEL MIEDO

Lunes

**Base bíblica del tema:** 1 Samuel 21:13.

## Objetivo:

Que el alumno aprenda a confiar en Dios y a depender de Él siempre.

## Versículo para aprender:

"Yo te pido que seas fuerte y valiente, que no te desanimes ni tengas miedo, porque yo soy tu Dios, y ayudaré por dondequieras que vayas" Josué 1:9.

**E**s muy hermoso cuando llega la estación de la primavera y podemos disfrutar del precioso paisaje que nuestro Dios nos regala, ¡es motivo de celebración! Es por eso que en muchos jardines de niños se acostumbra hacer un festival de la primavera y entonces esa fiesta se convierte en una ocasión para reír y admirar a todos los hermosos pequeños disfrazados de abejas, mariposas, perritos, aves, gatos, flores, árboles etc.

Cuando un niño se viste de un personaje o animalito le está dando rienda suelta a su imaginación, su espontaneidad y creatividad. Además de divertido, disfrazarse es un método estupendo para que los niños expresen sus sentimientos: ya sea miedo, alegría, tristeza, etc. Esto contribuye para su desarrollo.

Al escuchar esta introducción usted como adulto estará pensando que disfrazarse ¡es cosa de niños! Si piensa de esta manera, vamos a ir al diccionario de la Real Academia Española para ver qué dice sobre el significado de la palabra "Disfraz": Dice, artificio que se usa para desfigurar algo con el fin de que no sea conocido.

Así que disfrazarse podría entenderse como un modo de "despistar", para "ocultar quien eres".

De modo que el disfraz no solo ayuda al desarrollo de los niños sino que además ha sido muy útil para muchas personas adultas. Veamos un ejemplo:

Es el siglo XVII. Una época donde algunas personas usaban un parche en uno de los ojos, un sombrero a nuestro parecer raro, un chaleco y una espada. A estos personajes se les conocía como... (deje que los niños contesten) Síííí, son piratas.

Estas personas fueron hombres muy temidos por su aspecto ya que muchos de ellos exageraban en su arreglo desalineado. La mayoría se dejaba crecer el pelo, barba, bigote y uñas. Otros a consecuencia de las guerras quedaron cojos, mancos y tuertos. Pero nada de eso les impedía seguir asaltando.





¿Saben ustedes cómo fue que surgieron los famosos piratas del Caribe?

Tras una larga guerra de 12 años donde se enfrentaron las marinas con barcos de guerra de Inglaterra y Holanda contra España y Francia, llega la paz. Se firmó el tratado de Utrecht (1713) que daba derecho a los países mencionados a comerciar en el Caribe.

Muchos marineros se quedaron sin trabajo, las grandes potencias ya no necesitaban los servicios de los piratas ni su protección. Así que el comercio creció de un país a otro y los barcos podían navegar sin problemas. Este tratado logró la paz e hizo que estos marineros se quedaran sin trabajo y buscaran otra forma de sobrevivir. Pero lo único que sabían hacer era combatir en el mar. La falta de trabajo y la necesidad de sustentar a su familia hizo que estos marineros tomaran la decisión de ponerse de nuevo el disfraz de piratas y volver a las aguas del Caribe para así convertirse en los temidos piratas del Caribe. Realmente asaltaban barcos cargados de oro, plata, especies, etc. que venían de las, recién descubiertas, tierras de América.

Los marineros que traían los barcos repletos de mercancía se llenaban de terror cuando a lo lejos veían ondear la temida bandera de los piratas. Para los piratas fue una forma fácil de enriquecerse y una manera difícil de sobrevivir, ya que esto les ocasionaba una vida corta pero satisfactoria.

Después de conocer un poco de la historia de los piratas podríamos preguntarnos ¿Qué escondían los piratas detrás del disfraz? Muy probablemente temor a que se descubriera su verdadera identidad, ya que muchos de ellos eran europeos y habían sido personas respetables en la sociedad, pero la ambición a las riquezas los hizo colocarse un disfraz que ocultaba su identidad y despistaba al enemigo.

En la Biblia también encontramos la historia de un hombre valiente, honorable, guapo, fuerte y que fue ungido para ser el primer rey de Israel, pero que al igual que los piratas trató de despistar al enemigo para salvar su vida. Busquemos 1 Samuel 21.

Sé que la mayoría de nosotros conocemos la historia del niño que venció al gigante Goliat, nos gusta tanto esta historia que muchos pequeños como Santiago juegan con su padre José a dramatizar a David y con un calcetín dando vueltas y vueltas (pretendiendo ser la onda) vence al gigante. Nos gusta esta parte de la vida de David, pero realmente su historia no siempre fue hermosa.

El rey Saúl odiaba a David, sentía muchos celos hacia él, pues temía que el pueblo lo apoyara más a él y le quitara el trono. Así que buscaba la manera de matarlo, dio la orden a su ejército de que lo buscaran y terminaran con su vida. Por esa razón, David tuvo que salir huyendo a refugiarse en las montañas, a David no le resultaba nada fácil no tener un lugar dónde vivir, no poder ver a su esposa, ni a sus padres. Vivió mucho tiempo refugiado en bosques, grutas y montañas. Fue ahí donde David escribió muchos cantos que realmente fueron oraciones a Dios pidiendo su protección y ayuda.

Todavía huyendo de Saúl y con solo la espada de Goliat en su mano, David llegó a Gat donde el rey Aquis gobernaba. Los oficiales del rey se preocuparon al ver a David entre ellos porque sabían que era un hombre muy fuerte que había vencido al gigante Goliat. Así que le preguntaron a su rey:

-¿No es este David, el rey del país? ¿No es él por quien danzaban y en los cantos decían:

“Saúl destruyó a un ejército, pero David aniquiló a diez”?-

Al oír esto, David se preocupó y tuvo mucho miedo de Aquis rey de Gat. Por lo tanto cuando estaban por apresarlo, fingió perder la razón y, en público, comenzó a portarse como un loco, haciendo garabatos en las puertas y dejando que la saliva le corriera por la barba.

El rey Aquis dijo entonces a sus oficiales:

-¿Pero qué no se fijan? ¡Ese hombre está loco! ¿Para qué me lo traen? ¿Acaso me hacen falta más locos, que encima me traen a este para hacer sus locuras en mi presencia? ¡Sáquenlo de mi palacio!-

Fue así como David salvó su vida, de ahí partió de Gat y huyó a la cueva de Adulán. Cuando sus hermanos y el resto de la familia se enteraron fueron a verlo allá. Además se le unieron muchos hombres que estuvieron dispuestos a defenderlo y juntos formaron un gran ejército.

Realmente David logró “Despistar” al enemigo y usando el disfraz de loco pudo desfigurar el concepto que tenían los oficiales de él. Pero entonces, ¿qué encontramos detrás del disfraz de locura que usó David? Encontramos el mismo sentimiento que tenían los piratas: temor de ser descubiertos y morir en manos de sus enemigos. Sin embargo hay una gran diferencia en estas dos historias y una importante lección. Los piratas representan a aquellos que tratan de combatir su temor con sus propias fuerzas, solo confían en ellos mismo y en sus posesiones. En cambio David representa a todos los cristianos que como seres humanos sentimos temor, pero al igual que él sabemos que la seguridad del cristiano no reside en la ausencia del peligro sino en la presencia de Dios.

David siempre estuvo rodeado de peligros pero buscó la presencia de Dios y eso fue lo que le dio la victoria en su vida. De la misma manera hoy nos ha tocado vivir una época difícil, quizás ya no acechan los piratas, pero aún existe el mismo enemigo que desea nuestra destrucción, solo recuerda que tomados de la mano de Dios al futuro no temeremos.





## Actividad:

Vamos a realizar la siguiente actividad y se llama "Dibujo el miedo" respecto a este disfraz que es el miedo. Nos vamos a juntar por equipos, pero vamos a organizar los equipos por la inicial de nuestro nombre. Todos los que su nombre inicie con "A" , "B", etcétera.

Materiales: Para esta actividad necesitaremos cartulinas y plumones

Indicaciones:

Ya que estamos por equipos, les voy a dar esta cartulina y plumones. Van a inventar una pequeña historieta o canto, lo van a dibujar o escribir y lo presentaremos brevemente por equipos.

Desarrollo: El miedo es normal porque nos advierte del peligro de algunas situaciones. Cuando tenemos miedo, si nos arrodillamos a orar y a hablar con Jesús nos trae paz y tranquilidad. El miedo vino junto con el pecado cuando el enemigo, Satanás, se puso su disfraz.

Conclusión: ¡Qué alegría saber que nuestro Dios es nuestro protector! Él nos va a cuidar como lo hizo con David cuando huyó de Saúl. Recordemos uno de los salmos que él escribió y nos dan seguridad. "Jehová es mi Pastor, nada me faltara. Aunque ande en valle de sombra y de muerte no voy a tener miedo, porque tú estarás conmigo"

Recuerda Josué 1:9

"No temas, ni desmayes porque Jehová tu Dios estará contigo donde quieras que vayas". Es una hermosa promesa y Dios siempre cumple lo que promete. Sus promesas nunca se rompen. Esta es una de las pocas certezas de la vida. A veces nosotros rompemos las promesas que hacemos, pero Él siempre cumple sus promesas. Él está deseoso de dártelas siempre.

Dinámica de oración:

Abrirán el rostro de pirata que se les entregó y dentro de él escribirán algunos de sus temores. Pasarán y lo colocarán en la caja que dice temores para después orar para que Dios nos ayude a vencer cada una de las cosas que nos atemorizan y cumpla su fiel promesa de Josué 1:9 en nuestra vida.

Dé tiempo para que escriban, ponga música suave, no interrumpa, al final haga un círculo de oración tomados de las manos.